

LPASD

Ligue de protection des animaux sans défense.

Sauvons les lièvres !

Quel plus beau spectacle que de croiser au petit matin un lièvre au détour d'un chemin de montagne ?

Pourtant, nous risquons de ne plus profiter longtemps de ce genre de rencontre .

En effet le « montana levrus », communément appelé lièvre des montagnes, est une espèce en voie de disparition !



Un montana levrus du massif du Mont -Blanc

Un habitant des régions de montagne.

En France, le lièvre des montagnes ne vit que dans les Alpes, il n'existe pas dans les autres massifs montagneux. Il se trouve en altitude, principalement au dessus de 2 000 mètres.

Pourquoi le lièvre des montagnes est-il en menacé ?

On a longtemps cru que la diminution du montana levrus étaient liée à l'augmentation de la pollution atmosphérique de nos montagnes.

Mais une étude du Centre National d'Etude du Lièvre contredit cette hypothèses.

On sait aujourd'hui que la disparition des lièvres est beaucoup plus importante en hiver :

En effet quand on est marron sur la neige, on ne passe pas inaperçu...

Et on risque de se faire croquer par un méchant prédateur, qu'il soit aigle, renard ou hermine !



aigle dévoreur de lièvre

Une initiative originale pour sauver les lièvres des montagnes .

Pour les protéger, une équipe de la LPASD (Ligue de protection des animaux sans défense) a décidé de les peindre en blanc depuis 2020.

En début d'hiver, une centaine de bénévoles parcourt les chemins de montagne et peignent ces petits animaux en blanc pour qu'ils se confondent dans le paysage enneigé.

L'opération n'est pas facile, car les lièvres sont parfois difficile à capturer. C'est pourquoi les membres de la LPASD utilisent des drones équipés de filets pour attraper nos gentils lièvres en danger.



lièvre attrapé à l'aide d'un drone

L'opération de peinture ne dure que quelques minutes, puis les lièvres sont relâchés dans leur milieu naturel.

Astucieux non ?

Bien entendu, il ne faut pas oublier de les repeindre en brun au début printemps !



lièvre fraîchement repeint

Des résultats positifs !

Comme le montre le graphique ci-dessous, les derniers comptages font apparaître une augmentation du nombre de lièvres depuis l'opération de peinture menée par la ligue de protection des animaux dans défense !



